



Marie-Céline ESNAULT

Je suis médecin généraliste, exerçant en cabinet libéral depuis plusieurs années. Ayant rédigé ma thèse d'exercice de médecine en 2017 sur un sujet d'éthique médicale, j'ai souhaité poursuivre des études spécifiques en éthique afin d'approfondir différentes questions qui avaient été soulevées pendant mon travail de thèse de médecine.

L'éthique médicale est souvent associée à des problématiques spécifiquement hospitalières et est aujourd'hui peu présente dans le champ de l'exercice de la médecine générale. Il existe pourtant de nombreuses questions soulevées par la pratique de la médecine libérale, loin des problèmes habituellement posés en éthique que sont les questions autour par exemple de la fin de vie, de la gestation pour autrui, de la contraception définitive etc.

J'ai donc voulu approfondir mes recherches sur des sujets présents quotidiennement dans notre exercice : la question de la liberté ou de l'autonomie des patients dans les processus de décision médicale en soins primaires et la question de la non-observance thérapeutique (le fait pour un patient de ne pas prendre les traitements prescrits par son médecin) étudiée d'un point de vue éthique.

Le master éthique permet d'acquérir une dynamique de réflexion nécessaire à l'analyse approfondie de situations posant des problèmes de décision médicale. Par le fait de faire se confronter, de par son recrutement dans plusieurs domaines universitaires, différentes visions d'une même situation (juridique, médicale, philosophique entre autres) il permet de faire émerger de la pluralité de ces conceptions, des pistes majeures de réflexion.

A la suite de ce Master, et devant un sujet qui paraît ample et porteur d'avancées potentielles dans la conception de la relation entre le médecin et le patient et dans la compréhension de l'action des patients, je souhaite poursuivre mes recherches par un travail de thèse en éthique à l'université de Nantes.